

Editorial

ARK CAICYT: <https://id.caicyt.gov.ar/ark:/s23141174/7k50pwe84>

El segundo número de Sudamérica del año 2024 llega en un contexto de profundización de las políticas de desfinanciamiento de las Universidades Nacionales y el Sistema Nacional de Investigación Científica y Técnica. La erosión de las condiciones materiales y de posibilidad del desarrollo de conocimiento científico y académico impacta en la capacidad soberana de producir pensamiento crítico y autónomo y en la capacidad de reflexionar sobre las diversas problemáticas sociales que nos atraviesan. Afecta también nuestros órdenes cotidianos y laborales, ante la reducción de oportunidades en los sistemas de becas y al expulsar docentes e investigadorxs por vía del deterioro laboral vuelve crítica la continuidad de los equipos que sostienen, entre otras labores académicas, revistas como Sudamérica. Las veintisiete personas involucradas en dar existencia y continuidad a esta revista hemos construido nuestras trayectorias formativas y laborales en la Universidad pública. Este es el compromiso que refrendamos en cada número y que ponemos a disposición de la comunidad de las Ciencias Sociales en el número 21 que aquí presentamos. En esta ocasión el dossier temático titulado El “frente externo” de las dictaduras del Cono Sur: estrategias políticas, propagandísticas y diplomáticas en escenarios internacionales, coordinado por las investigadoras Soledad Catoggio y Claudia Feld, reúne seis artículos que revisan cuestiones tales como los desempeños represivos extraterritoriales para el caso de la Armada Argentina, la construcción de canales de denuncia internacional por violaciones a los derechos humanos y el rol de la cancillería argentina, y los diseños de acciones propagandística y comunicaciones para los casos de Argentina y Uruguay. En esta edición, encontrarán también cinco artículos originales, un avance de investigación y una reseña de un libro de reciente publicación.

Dra. Ivonne Barragán
Directora Revista Sudamérica